

Diálogo social

Trabajo quiere seguir con los ERTE de rebrote y reunir las ayudas en pocos sectores

kioskoymas#comunicacion@confcuadros.com

CEO recela del documento por entender que recorta coberturas

El mantenimiento de las prestaciones se discutirá la semana próxima

RAQUEL PASCUAL
MADRID

Los responsables de las patronales CEOE-Cepyme y de los sindicatos UGT y CC OO mantuvieron ayer una primera reunión de carácter técnico con el equipo del Ministerio de Trabajo para negociar las nuevas condiciones para prorrogar los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE) más allá del 30 de septiembre.

En este encuentro, las partes abordaron un primer borrador de propuestas que Trabajo les había enviado a última hora del miércoles, por lo que esa falta de tiempo para estudiar el documento fue una de las primeras críticas lanzadas ayer por alguno de los asistentes a la reunión.

Según distintas fuentes, el Gobierno habría planteado a los agentes sociales mantener los ERTE de rebrote –que son por fuerza mayor total y tienen una exoneración de cuotas de entre el 60% y el 80% según el tamaño de la plantilla– en caso de cierres de empresas que no puedan ejercer su actividad por restricciones normativas ante el aumento de los contagios. Esta modalidad se mantendría para todos los sectores y empresas. Pero dicho esto, el resto de ayudas a empresas y trabajadores “se centrarán en los sectores que más lo necesiten”, donde podrían incluso aumentar las ayudas, pero se disminuirán en las actividades con menos dificultades. Es lo que desde Trabajo han denominado “protección diferencial, no sectorial”. Sin embargo, tanto los sindicatos como los empresarios habían manifestado, durante la reunión que tuvieron los máximos responsables de esta negociación en Palma el viernes pasado, que eran contrarios a sectorializar las ayudas.

No obstante, en el documento entregado por Trabajo y que fue discutido



La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, (primera por la derecha), junto a otros miembros del diálogo social. EFE

ayer no se concretaban ni los nuevos porcentajes de exoneraciones de cotizaciones, ni los sectores en los que éstas aumentarían o disminuirían, ni tampoco posibles fechas para la nueva prórroga.

Es por esta falta de concreción y ante la perspectiva de que no se garantice la cobertura a todas las empresas que lo necesitan que desde CEOE recibieron ayer con mucho recelo esta propuesta. También queda

para las próximas reuniones –que se celebrarán probablemente todos los días de la semana próxima– concretar si se mantendrá en el 70% de la base reguladora las prestaciones de los beneficiarios de un ERTE tras seis meses de cobro (que es un compromiso del Gobierno) y si los trabajadores que accedan a un ERTE mantendrán intacto sus derechos al desempleo pese a haberlos consumido en la pandemia.

El Banco de España: solo se ha recuperado el 42% del empleo destruido

Las provincias con más sector servicios son las que menos afiliaciones registran

PEDRO PÉREZ
MADRID

La afiliación media a la Seguridad Social aumentó en algo más de 330.000 afiliados (un 1,8%) desde los mínimos registrados en abril hasta el mes de agosto, según un informe publicado ayer por el Banco de España. Sin embargo, aunque la creación de empleo es superior a la normal en estos meses del año (en el mismo periodo de 2019 creció un 0,3%), solo ha servido para revertir un 42% de toda la destrucción de trabajo de entre febrero y abril. La ocupación de agosto se mantenía un 2,4% inferior a la de febrero y un 2,8% por debajo del mismo mes en 2019.

Mientras, los trabajadores en ERTE han pasado de ser 3,2 millones en mayo a 894.478 el mes pasado, una reducción de más del 70%.

La mayor parte de la recuperación del empleo se ha dado en los meses centrales de verano, una vez se han relajado las restricciones por la pandemia en vigor. No obstante, el Banco de España afirma que la recuperación de la afiliación se paró en la segunda quincena de agosto debido, posiblemente, a las medidas

autónomas en respuesta a la crisis sanitaria.

Aunque la recuperación desde mayo es generalizada, por sectores, la industria y la construcción estaban más cerca en agosto de recuperar el nivel de 2019 que los servicios, donde la afiliación se situaba casi un 12% por debajo de su nivel un año antes. La hostelería es la parte más perjudicada, con un casi 30% menos de empleo, a pesar de una gran recuperación desde mayo, cuando registraba un 70% menos.

Dentro de la industria, en actividades como la textil o el cuero el empleo era más de un 15% más bajo en agosto de este año, mientras que en la fabricación de automóviles se ha recuperado al pasar de una afiliación un 35% menor en mayo a una un 7% menor en el pasado mes en términos interanuales.

Baleares y Canarias son las dos comunidades que peores cifras de empleo han registrado, con un 40% y un 30% de caída interanual respectivamente. En provincias como Málaga, Gerona, Barcelona o Alicante, esta caída es casi del 10%, mientras que en Cuenca, Albacete, Badajoz o Huesca es del 3%, diferencias debidas, según el Banco de España, al peso del turismo.

La crisis del coronavirus dispara un 8,2% el coste por hora trabajada

CINCO DÍAS
MADRID

El coste por hora trabajada se disparó un 8,2% en el segundo trimestre del año, frente al mismo periodo de 2019. Es el mayor aumento en 11 años debido a la crisis provocada por el Covid-19 y la declaración del estado de alarma –del 14 de marzo al 21 de junio–, que ocasionó una reducción de las horas trabajadas superior a la observada en los costes, según los datos provisionales del

Índice de Coste Laboral Armonizado publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Una vez eliminados los efectos estacionales y de calendario, la variación anual fue del 8,3%, la más elevada desde que comenzó la serie histórica hace 20 años.

Las secciones que registraron mayores incrementos anuales fueron las actividades artísticas y de entretenimiento (29,6%), las inmobiliarias (22,3%) y otros servicios (18,5%).

Mientras que los menores repuntes se dieron en las actividades financieras y de seguros (1,2%), suministro de energía eléctrica, gas, vapor y aire acondicionado (2,3%) e información y comunicaciones (4%).

Si se eliminan los efectos estacionales y de calendario, las actividades donde más aumentaron los costes laborales en dicho periodo fueron también las artísticas (30,2%) y las inmobiliarias (21%), seguidas de la de otros servicios

(18,2%). Con esta subida, se encadenan ya doce trimestres de tasas positivas en la serie corregida, según recoge Europa Press.

En cuanto al coste salarial, las actividades artísticas fueron las que registraron la mayor alza interanual, del 24,9%, seguidas de las inmobiliarias (20,6%) y otros servicios (15,6%). En tanto, las menores se dieron en hostelería (0,4%), actividades financieras y de seguros (1,2%) y transporte y alojamiento (2,8%).

Sanidad registra 10.764 casos más de Covid y Educación 53 incidencias en colegios

Contagios

El Ministerio de Sanidad registró ayer 10.764 nuevos casos de contagio por coronavirus, 4.137 en las últimas 24 horas. En total, 554.143 personas han sido diagnosticadas en España desde que comenzó la pandemia. El departamento dirigido por Salvador Illa anotó además 71 fallecidos más, 249 en la última semana y 29.699 muertes en total, según las cifras oficiales.

Por comunidades, Madrid registra el mayor número de hospitalizaciones, con 46.053 y de ingresados en UCI, aunque no lejos de otras como Cataluña, con 3.064. Con todo, el director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias, Fernando Simón, destacó que en la mitad de las provincias se ha detectado una estabilización del número de nuevos contagios, cuando no un descenso. El Ministerio de Educación, por su parte, comunicó 53 incidencias en colegios.—CincoDías